

Noticias del Consejo General. Junio de 2024

Muy queridas Hermanas y Amigos Laicos,

Al escribir nuestro último boletín de noticias, nos maravillamos de cómo Dios nos ha permitido entrelazar nuestras historias y compartir nuestras experiencias vitales. Durante los últimos meses, hemos estado profundamente conectadas en oración por el Capítulo General 2024. Hemos pedido al Espíritu Santo que inflame los corazones de cada una de las hermanas y laicos que juntos formamos la Asunción. Qué gracia y qué bendición pertenecer a nuestra Familia de la Asunción. Confiamos en que el próximo Capítulo General sea una experiencia de "Pentecostés", para que nuestros corazones se conmuevan y nos sintamos inspirados a vivir con una sola mirada fija en Jesucristo y en la extensión de su Reino.

En nuestro Boletín de noticias del pasado mes de marzo, compartimos con ustedes nuestra vida desde enero hasta nuestra celebración de la Fiesta de Madre María Eugenia. Esta vez, nos gustaría contarles algunas experiencias que les darán una idea de cómo estamos viviendo nuestros últimos meses juntas.

- **Sesión de la Hna. Rekha en Asís, Italia.**



La Hna. Rekha participó en un seminario ecuménico celebrado en Asís del 14 al 17 de marzo de 2024. El seminario fue convocado por el Consejo Mundial de Iglesias, la Comunión Anglicana, la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas, la Federación Luterana Mundial, el Consejo Metodista Mundial, y fue organizado por el Instituto de Investigación Laudato Si' (con sede en Campion Hall, Universidad de Oxford), en

colaboración con Pro Civitate Christiana y el Centro Laudato Si' como co-anfitriones locales de Asís.

Tras décadas de celebraciones ecuménicas de la "Fiesta anual de la Creación" del 1 de septiembre, también conocida como "Día de la Creación" o "Jornada Mundial de Oración por la Creación", tuvo lugar en Asís este histórico encuentro que reunió a líderes eclesiásticos y estudiosos de la teología y la liturgia de diversas confesiones. Su objetivo era explorar una propuesta para elevar dicha celebración a la categoría de fiesta litúrgica en el calendario de las Iglesias occidentales con motivo del centenario del Concilio de Nicea (2025).

Rekha dice: "Al llegar a Asís, recibimos un regalo memorable: un glorioso arco iris en el cielo, que nos recordaba la Alianza de Noé: "Saldrá el arco en las nubes, y al verlo recordaré mi alianza perpetua: Alianza de Dios con todos los seres vivos, con todo lo que vive en la tierra." (Génesis 9:16).

La Hna. Rekha también pasó dos días con nuestra comunidad en Roma. Está inmensamente agradecida a la Hna. Carmela y a toda la comunidad de Quadraro por su cálida hospitalidad. Estuvo encantada de estar con ellas, lo que le recordó su propia estancia en Roma durante sus estudios en el Biblicum.

- **CGP en línea 2024**



Fue la primera vez en la historia de nuestra Congregación que tuvimos un CGP “en línea” los pasados 4 - 6 de abril de 2024. Fueron tres días llenos de gracia, en los que pudimos presentar, discutir y reflexionar sobre asuntos importantes que intensifican la preparación para el próximo Capítulo General. La agenda principal del primer día fue la presentación de los Resultados de la Encuesta sobre las Hermanas por el equipo de la encuesta compuesto por las hermanas: Mercedes, Fe Emmanuel, Odessa, Cathy,

Illuminata y Françoise Martin. Este trabajo fue realmente apreciado y el equipo fue elogiado por su dedicación y duro trabajo. El documento sirve como material Pre-capitular para el estudio, la reflexión y el discernimiento sobre las conclusiones continuará durante el Capítulo General. El segundo día, se continuó con las preguntas y respuestas sobre los resultados de la encuesta y se debatió la manera de transmitirlos a las Provincias. Este proceso sinodal del Capítulo General es muy significativo para nuestra vida y nuestras orientaciones como congregación. Los otros dos puntos fueron las presentaciones del recorrido de las Provincias de EE.UU. y América Central Cuba, y la Región de África Central - Proceso hacia convertirse en la Provincia de África Central. El tercer día, tuvimos dos temas importantes: Primero, la Consulta del traslado de la Casa General (París - Roma) y segundo, la Política de Protección de la Congregación. Ambos informes fueron enviados a las Provinciales para ser compartidos y discutidos por las hermanas.

Como parte de nuestro camino sinodal hacia el Capítulo General, animémonos a leer y discutir los diferentes informes. Que el Espíritu Santo nos guíe en nuestras reflexiones.

- **Clausura Sesión de Hermanas Jóvenes**

Ustedes han recibido las noticias de la sesión de preparación a los votos perpetuos que finalizó el 6 de mayo. ¡Dios ha estado grande con nosotras y estamos felices! Espíritu de familia, alegría y acción de gracias marcaron la despedida con un momento de celebración, oración y relectura de esta hermosa experiencia de peregrinación al interior de cada una y a las fuentes de nuestro carisma y nuestra consagración.

Sencillez, alegría, un profundo compartir y una gran comunión caracterizaron a esta joven comunidad internacional que ahora ha vuelto a su "Galilea", a sus respectivas comunidades y misiones.

Seguimos acompañándoles con nuestro cariño y nuestras oraciones mientras se preparan para celebrar sus votos perpetuos en los próximos meses.



- **Visita a Japón**



La visita de la Hna. Rekha a las Comunidades de Japón, del 18 al 26 de abril, fue una experiencia llena de gracias. La Hna. Lerma se unió a ella en este viaje junto con las hermanas de Japón. La cálida hospitalidad en cada comunidad, escuela y parroquia ha sido profundamente apreciada. La vida austera de las hermanas es un

valioso testimonio en un país del primer mundo y en un mundo materialista. Los signos de esperanza y la presencia profética en cada comunidad manifiestan diferentes posibilidades de discernimiento hacia una reestructuración para mayor vida .

- **Visita a Filipinas**



La visita complementaria de Hna. Marthe y Hna. Irene a Filipinas, del 18 de abril al 6 de mayo, fue corta pero fructífera, y no podemos agradecer suficientemente a Dios las bendiciones y gracias recibidas y compartidas. La preparación de las comunidades y la acogida muy calurosa y alegre manifestaron la atención, la hospitalidad y la apertura tanto de las hermanas como de los colaboradores laicos para recibir la gracia a través del Consejo General. Las reuniones comunitarias, los diálogos personales, los encuentros con nuestros estudiantes y colaboradores laicos, las asambleas, la reunión con el Consejo Provincial y las celebraciones nos

permitieron de entrar, escuchar, descubrir y afirmar los dones y las bendiciones. Esto ha sido la ocasión para resaltar los desafíos de nuestra vida religiosa y de profundizar las tres palabras claves del Capítulo: metanoia, la misión profética y la cultura del cuidado.



Nos hemos enriquecido con el testimonio de vida y el compartir de nuestras hermanas y amigos laicos. Hemos sentido palpablemente el cuidado y el amor a través de los detalles puestos en los encuentros, celebraciones, comidas, regalos y gestos amables. De nuevo, muchas gracias, Hna. Lerma y Consejo, y a cada una de ustedes queridas hermanas

- **FABC en Malasia**

Después de la visita a Japón, la Hna. Rekha viajó directamente a Kuching, Malasia, para participar en la reunión anual de la Federación de Conferencias Episcopales Asiáticas - Oficina de Asuntos Teológicos. Basándose en la historia de Emaús del Evangelio de Lucas, Rekha también presentó una ponencia sobre Paradigmas sinodales para la Iglesia asiática desde una perspectiva bíblica, que fue muy apreciada. Su ponencia será publicada por la FABC en julio de 2024 y servirá para profundizar en las reflexiones sobre la sinodalidad. Se benefició mucho de las visitas a las comunidades indígenas locales y de las reuniones con teólogos y jóvenes del lugar.



- **Reunión en línea sobre la encuesta a los laicos**

El sábado 18 de mayo de 2024 se celebró un encuentro virtual que reunió a los delegados / delegadas laicos del Capítulo General 2024, Provinciales / regional y coordinadores provinciales / regional de Asunción Juntos -hermanas y laicos-, la Secretaria General, la Económa General, la Facilitadora del Capítulo General 2024 y los miembros del equipo de trabajo Pre-capitular (encuesta). El objetivo de la reunión fue compartir los resultados de la Encuesta realizada entre nuestros colaboradores laicos. Una oración al Espíritu Santo, preparada por los miembros del CPAE presentes, nos ayudó a entrar en la reunión; a continuación, la hermana Rekha dirigió unas palabras de bienvenida a las hermanas y a los laicos. La hermana Mercedes, coordinadora del equipo, presentó a los miembros de su grupo, que compartieron la presentación de los resultados de la Encuesta. La reunión permitió al equipo reafirmar el objetivo de la investigación. Al final, la Hermana Rekha destacó los preparativos inmediatos del Capítulo General, al tiempo que precisó la tarea de los delegados laicos. Se trata de haber reflexionado con su comunidad sobre dos llamadas y las respuestas a estas llamadas en los ámbitos de:

- Espiritualidad de la Asunción y relaciones fraternas, compromiso con el Camino de Vida.
- Misión compartida en la Asunción (Educación, JPIC, Juventud, etc.).

Concluimos con la oración preparatoria del Capítulo General.

- **Visita de Hna. Rekha a los Estados Unidos**



La Hna. Rekha hizo una rápida visita a la comunidad de Filadelfia en la provincia de EE.UU. y se reunió con hermanas que vinieron tanto de Worcester como de Chaparral. Está muy agradecida de haber tenido esta oportunidad de estar con las hermanas de EE.UU., para aclarar algunas cosas, reflexionar juntas sobre el proceso de reestructuración en la Congregación y compartir las experiencias del Consejo General. La Hna. Rekha tuvo la suerte de poder visitar a la Hna. Diana y despedirse de

ella durante su visita. Ella lo considera una bendición especial

Durante su estancia en Estados Unidos, también participó en la reunión del Equipo de Finanzas Internacional. Ella también compartió a través de una videoconferencia sus reflexiones sobre el tema: "Envejecer con gracia: Reflexiones bíblicas" con las más de 70 hermanas del continente europeo Concluyó

su intervención diciendo: "La espiritualidad bíblica nos anima a abordar el envejecimiento con gracia, propósito y sentido de plenitud. Nos recuerda que debemos alinear nuestras vidas con el propósito de Dios, confiar en los tiempos de Dios, fortalecer nuestra relación con Dios y celebrar nuestras vidas entre nosotras".

- **Sesión de Hermanas 70-85 años del Continente de Europa en Auteuil**

El Continente europeo organizó un hermoso encuentro para hermanas de 70 a 80 años, con el tema "Crucemos a la otra orilla". Centrada en la transición de la 3ª a la 4ª edad, la sesión tenía tres ejes 1) conocerse y reconocerse como hermanas de 3 provincias muy diferentes, pero con retos similares; 2) volver a nuestras fuentes como hermanas de la Asunción; 3) compartir preguntas, asumir retos y abrir algunas perspectivas para vivir este paso de cambio de etapa.

Las hermanas pudieron hacer la experiencia de reencontrarse con sus raíces. Los momentos personales o en grupo en el santuario permitieron un diálogo directo con María Eugenia. La hermana Véronique, archivista, también arrojó nueva luz sobre nuestra fundadora: María Eugenia a los 70, una peregrinación tras sus huellas por París, fuentes en los Archivos y el Museo.



Con el aumento de la esperanza de vida, y más particularmente como mujeres consagradas, las hermanas han entrado en la dinámica de la etapa de su vida. Tras el enfoque bíblico que compartió Sor Rekha, Caroline Dry, psicóloga y miembro del Instituto Secular del Corazón de Jesús, propuso distinguir dos curvas vitales: la del crecimiento físico, ascendente y luego descendente a medida que nos acercamos a los 50 años, y la curva del crecimiento psíquico y espiritual, la de nuestra interioridad, que aumenta hasta nuestro último aliento. Su discurso, claro y franco, sobre las disminuciones y pérdidas que toca vivir, fue bueno para todas, ya que condujo a la aceptación de esta realidad en lugar de solo la resignación. La sabiduría y el humor de las participantes también ayudaron.

El trabajo en grupo y el intercambio de experiencias fueron muy valorados por la calidad de la escucha y la profundidad de los intercambios. Releer la propia historia con otras hermanas que se habían encontrado antes durante las sesiones o compañeras de formación o de misión añade profundidad a la experiencia. Las sesiones de interiorización animadas por Sor Marie Geneviève les permitieron integrar las diferentes experiencias a través del cuerpo.

La sesión fue una oportunidad para conversar abiertamente de los retos y oportunidades de esta etapa de la vida en la Asunción.

Esta comunidad internacional de 40 hermanas iluminó toda la casa. La velada final irradió una atmósfera de alegría y libertad.

- **Celebraciones de la Comunidad General y la Comunidad de Auteuil**



Al inicio del mes de junio, tuvimos la gracia de celebrar los cumpleaños de las hermanas Isabelle e Irene, juniora, el pasado 1 de junio . Siempre disfrutamos celebrando y rezando por el don de la vida de nuestras hermanas. Damos gracias a Dios por su vocación en las Religiosas de la Asunción.

El 2 de junio tuvimos nuestro día de despedida. Primero, dimos las gracias a la Comunidad cristiana parroquial durante la celebración Eucarística dominical, y después, pasamos todo el día juntas rezando, compartiendo la comida, celebrando el haber vivido las dos comunidades en la Casa Madre durante dos años. También tuvimos la alegría de compartir una cena-picnic en nuestro jardín ofrecida por Manuel y María.

Seis Junioras, tras sus estudios teológicos en Francia, regresaron a sus respectivas Provincias/Región este mes de junio. Una hermana Juniora (de África del Este) se quedará para continuar sus estudios y pronto se le unirán otras Junioras: dos de Madagascar; dos de Ruanda-Chad; y una de África Central. La Hna. Leela irá a su nueva misión en Kenia, y la Hna. Marie Yvonne será transferida a Montpellier. Estamos agradecidas por el don de unas a otras, por nuestra internacionalidad y por la gracia de la vida comunitaria. Hemos sido amadas, formadas y transformadas por nuestra vida en común.



Agradecemos a la Hna. Illuminata su Sí, para el servicio de Maestra de Junioras y Superiora de la Comunidad de Auteuil durante los próximos tres años a partir de julio de 2024.

También damos la bienvenida a Auteuil a la Hna. Mercedes Méndez, nuestra responsable de comunicación para la congregación, que formará parte de la comunidad.



- **Vacaciones comunitarias como Comunidad General**

En medio de nuestra apretadísima agenda -reuniones, preparativos generales del capítulo, aprobación de peticiones, etc. - decidimos hacer una pausa de tres días del 10th al 12th de junio. Fuimos a Dieppe, Francia, y nos alojamos con las Hermanas "Agustinas de la Misericordia de Jesús". Todas estuvimos agradecidas por esta experiencia de renovación, descanso, tiempo en comunidad, comunión con la naturaleza y vida sencilla con las hermanas. Nos asombró descubrir la belleza de esta parte de Francia, rica en patrimonio histórico y en la belleza de la creación. Por encima de todo, estamos agradecidas por la belleza de cada una de nosotras y por el don de nuestra comunidad.



- **Algunos Anuncios**

Nos alegra anunciarles el nombramiento de las Nuevas Superiores Provinciales que comenzarán su mandato de tres años este año 2024:

- España: Hna. María Dolores Herrera
- África del Oeste : Hna. Marie Claire Issifi
- India : Hna. Sherly Thomas Karottchakangal

Agradecemos también a la Hna. Marthe Ntuyumve de Ruanda-Chad y a la Hna. Anne Descour de Francia por haber aceptado la renovación para un Segundo Mandato como Superiores Provinciales

- **Últimos preparativos para el Capítulo General 2024**

Hemos estado inmersas en los cuidadosos preparativos para el Capítulo General. Podemos imaginar el trabajo realizado en cada Provincia/Región. Confiamos en que los preparativos nos lleven ya a una mayor esperanza para nuestra Congregación mientras releemos y avanzamos juntos. Aquí, en la Casa Madre, podemos sentir la intensidad del trabajo mientras revisamos todas las áreas y detalles para asegurar un recorrido sin contratiempos para el Capítulo. Agradecemos la generosidad de muchas personas que facilitan el trabajo, que dicen sí a las peticiones, que echan una mano para que las cosas se realicen. Mientras hacemos el trabajo exterior, es igualmente importante prepararnos interiormente.

- **Recordando a la Hna. Diana**



En el Capítulo General de 2018, la Hna. Diana Wauters estuvo con nosotras, y esta vez confiamos en que estará también con nosotras en espíritu y en oración por el Capítulo General 2024. Nos gustaría compartir en este espacio parte de sus palabras de Conclusión para el CGP 2011, en preparación para el Capítulo General 2012:

“Así que vemos que el movimiento está en las dos cosas: en el seguir y en el dejar...Yo me pregunto “**¿Qué necesitamos dejar atrás?**” Y Diana continua con una cita:

*“A tus discípulos tu Hijo les dio paz, no tranquilidad
les dio Verdad, no dogmas,
les concedió perdón, no condena,
Nos dio tu Espíritu que nos dice
Lo que necesitamos soltar, a la luz de lo que necesitamos recibir
Lo que necesitamos abandonar, a la luz de lo que necesitamos proteger
Lo que necesitamos borrar, a la luz de lo que necesitamos crear.*

*Tu Espíritu nos dice que las ideas arraigan en nuestras mentes y las ideologías fosilizadas de las sociedades son más peligrosas para tu Palabra
que la turbulencia de los niños que se zambullen en la vida llorando y cantando
y que el descuido de los vagabundos que se desploman exhaustos al umbral de nuestra iglesia.*

Por ello debemos darte siempre gracias y bendecirte uniendo nuestras voces a los que te alaban en el cielo”¹

- **Acción de Gracias del CG 2018-2024**

Este es nuestro último Boletín de noticias a la Congregación como Consejo General 2018-2024. Queremos expresar nuestra profunda gratitud por su amor, confianza, apoyo y colaboración. Esperamos haber podido conectar y comunicar con cada uno de ustedes nuestra vida como Congregación. Verdaderamente, nuestros corazones rebosan de alegría por las gracias recibidas durante los últimos seis años. De nuevo, muchas gracias. ¡Que Dios nos siga bendiciendo abundantemente!

Con nuestro cariño y oraciones,

Hna. Rekha, Hna. Sandra, Hna. Isabelle, Hna. Marthe Marie y Hna. Irene Cecile

¹ Prefacio compuesto por Jacques Merienne, pastor de la Iglesia St. Merri CPHB, Paris